



**Lic. Ylde Yulkary Joves Quintero**

Servicio Bolivariano de

Inteligencia Nacional (SEBIN)

Correo: yulkaryjoves@gmail.com

Código ORCID: <https://orcid.org/0009-0008-0337-9745>

Como citar este artículo: "Ylde Yulkary Joves Quintero . Importancia de los Estudios Gerenciales en la Promoción de funcionarios públicos operativos.". (2024), (1,14)

Recibido: 15/06/2024 Revisado: 20/06/2024 Aceptado: 26/06/2024

### **Importancia de los Estudios Gerenciales en la Promoción de funcionarios públicos operativos**

#### **RESUMEN**

La promoción de funcionarios operativos a roles gerenciales en el sector público es una práctica fundamental para el fortalecimiento organizacional. Este estudio tuvo como objetivo principal analizar la importancia de los estudios gerenciales en la promoción de funcionarios públicos operativos. Se utilizó una metodología cualitativa basada en el método hermenéutico y la investigación documental. La recolección de datos incluyó la revisión de literatura académica, análisis de documentos institucionales y entrevistas con expertos en gestión pública. El análisis se realizó mediante la codificación temática y el círculo hermenéutico, asegurando una comprensión profunda y contextualizada de los datos. Los hallazgos revelan que los estudios gerenciales son esenciales para preparar a los funcionarios operativos para roles de liderazgo. Autores como Kotter y Mintzberg destacan la necesidad de desarrollar habilidades de liderazgo, gestión del cambio y competencias prácticas. Kotter enfatiza un enfoque teórico estructurado, mientras que Mintzberg aboga por una formación basada en la experiencia y la reflexión práctica. Ambos enfoques coinciden en la importancia de una formación integral que combine teoría y práctica. Los estudios gerenciales proporcionan las herramientas necesarias para que los nuevos gerentes enfrenten los desafíos de la gestión y lideren con eficacia. La combinación de teoría y práctica, la adaptación al contexto organizacional y el enfoque en el desarrollo continuo son elementos clave para una formación gerencial efectiva. La promoción de funcionarios operativos bien preparados tiene beneficios significativos tanto para la organización como para los individuos, mejorando la eficiencia operativa y la cohesión del equipo.

**Descriptor:** Estudios, gerenciales, promoción, funcionarios, públicos operativos

**Reseña Biográfica:** Realicé mis estudios de Educación Básica y Media Diversificada (1997) y parte de la carrera de ingeniería de Sistemas (Año 2000, no culminada). En San Antonio del Táchira. En el año 2000 en la Universidad Bolivariana de Venezuela, obteniendo el título de Técnico Superior Universitario y la Licenciatura en Gestión de Salud Pública en el año 2009. Trabajé en la Dirección General del Ministerio del Poder Popular para las Relaciones Interiores y Justicia hasta realizar el curso de Analista de Seguridad y Defensa de la Nación, y el curso de Inteligencia y Contrainteligencia en la extinta Dirección General de los Servicios de Inteligencia y Prevención – DISIP, desde allí inicié mis labores en esa prestigiosa Institución hasta la fecha.